

Экономическая теория

УДК 330.331.2

DOI 10.5281/zenodo.11491226

МЕХАНИЗМ НАЛОГОВОГО АДМИНИСТРИРОВАНИЯ И ЕГО СОВЕРШЕНСТВОВАНИЕ

Михальская Л.С., Ковалькова О.А.

Аннотация. В статье рассмотрены основные аспекты налогового администрирования, включая его определение, задачи и принципы функционирования. Путем анализа данных по налоговым поступлениям в Российской Федерации за последние 5 лет выявлены тренды и вызовы, стоящие перед налоговой системой. Внесены рекомендации по совершенствованию механизма налогового администрирования с учетом выявленных тенденций, сфокусированных на повышении эффективности, прозрачности и справедливости налогообложения. Предложенные меры направлены на улучшение условий для бизнеса и обеспечение более эффективного взимания налоговых обязательств в интересах экономического развития страны.

Ключевые слова: налоговое администрирование, налоговые поступления, налогоплательщики, налоговое уклонение, принципы налогового администрирования, задачи налогового администрирования, механизм налогового администрирования.

TAX ADMINISTRATION MECHANISM AND ITS IMPROVEMENT

Mikhalskaya L.S., Kovalkova O.A.

Abstract. The article discusses the main aspects of tax administration, including its definition, objectives and operating principles. By analyzing data on tax revenues in the Russian Federation over the past 5 years, trends and challenges facing the tax system were identified. The author presents recommendations for improving the tax administration mechanism, taking into account the identified trends, focused on increasing the efficiency, transparency and fairness of taxation. The proposed measures are aimed at improving the business environment and ensuring more efficient collection of tax obligations in the interests of the country's economic development.

Keywords: tax administration, tax revenues, taxpayers, tax evasion, principles of tax administration, tasks of tax administration, mechanism of tax administration.

УДК 336.71

DOI 10.5281/zenodo.11491144

СТРАТЕГИЧЕСКАЯ МОДЕЛЬ СИСТЕМЫ УПРАВЛЕНИЯ СОБСТВЕННЫМ КАПИТАЛОМ БАНКА В УСЛОВИЯХ РЫНОЧНОЙ ЭКОНОМИКИ

Алексеенко Н.В., Карпова Е.И., Манонников А.Н.

Аннотация. В статье охарактеризован поэтапно процесс управления собственным капиталом и классифицированы факторы, влияющие на него. С целью оптимизации данного процесса предложена оптимальная стратегическая модель системы управления собственным капиталом коммерческого банка, эффективная реализация которой обеспечит финансовую устойчивость, соответствие регулятивным требованиям и максимизацию доходности коммерческому банку.
Ключевые слова: управление собственным капиталом, система управления, стратегия управления, процесс управления, корпоративная стратегия банка, регуляторные требования.

STRATEGIC MODEL OF THE BANK'S OWN CAPITAL MANAGEMENT SYSTEM IN A MARKET ECONOMY

Alekseenko N.V., Karpova E.I., Manonnikov A.N.

Abstract. The article describes the process of managing equity capital step by step and classifies the factors influencing it. In order to optimize this process, an optimal strategic model of a commercial bank's equity capital management system has been proposed, the effective implementation of which will ensure financial stability, compliance with regulatory requirements and maximization of profitability for a commercial bank.

Keywords: equity capital management, management system, management strategy, management process, corporate strategy of the bank, regulatory requirements.

Региональная и отраслевая экономика

УДК 338

DOI 10.5281/zenodo.11492016

ТРАДИЦИОННАЯ МЕТОДИКА АНАЛИЗА БАЛАНСОВЫХ ПОКАЗАТЕЛЕЙ

Пискунова Н.В., Кавалерс А.А.

Аннотация. В данной статье проводится подробный обзор используемых на практике методик проведения анализа балансовых показателей, которые являются важным инструментом для оценки финансового состояния организации, а также рассматриваются преимущества и недостатки использования данных методов.

Ключевые слова: балансовые показатели, финансовые коэффициенты, деятельность, состояние предприятия, бухгалтерский баланс, анализ, факторы.

THE TRADITIONAL METHOD OF ANALYZING BALANCE SHEET INDICATORS

Piskunova N.V., Kavalers A.A.

Abstract. This article provides a detailed overview of the methods used in practice for analyzing balance sheet indicators, which are an important tool for assessing the financial condition of an organization, and also examines the advantages and disadvantages of using these methods.

Keywords: balance sheet indicators, financial ratios, activity, state of the enterprise, balance sheet, analysis, factors.

УДК 336

DOI 10.5281/zenodo.11491297

ТЕОРЕТИЧЕСКИЕ И ПРАВОВЫЕ ОСНОВЫ ПРИМЕНЕНИЯ ЭЛЕКТРОННЫХ ДОКУМЕНТОВ И ИНФОРМАЦИОННЫХ ТЕХНОЛОГИЙ В ТАМОЖЕННОМ ДЕЛЕ

Головинов О.Н., Артамонова Е.О.

Аннотация. В статье определены подходы к понятию электронного документа, выделены его особенности и отличительные признаки, обозначено понятие и функции информационных технологий, выявлена классификация электронного документа и информационных технологий в таможенном деле. А также рассмотрены современные тенденции развития информационных технологий и выявлены новейшие, ранее неисследованные феномены, такие как искусственный интеллект и технологии IoT.

Ключевые слова: информационные технологии, электронный документ, цифровая подпись, цифровизация, таможенное дело.

THEORETICAL AND LEGAL BASIS OF THE APPLICATION OF ELECTRONIC DOCUMENTS AND INFORMATION TECHNOLOGY IN CUSTOMS AFFAIRS

Golovinov O.N., Artamonova E.O.

Abstract. The article defines approaches to the concept of an electronic document, highlights its features and distinctive features, identifies the concept and functions of information technology, identifies the classification of electronic documents and information technologies in customs. As well as the considered modern trends in the development of information technologies and the latest, previously unexplored phenomena such as artificial intelligence and IoT technologies have been identified.

Keywords: information technology, electronic document, digital signature, digitalization, customs.

УДК 339.543

DOI 10.5281/zenodo.11491729

РОЛЬ ФЕДЕРАЛЬНОЙ ТАМОЖЕННОЙ СЛУЖБЫ РОССИИ В ФОРМИРОВАНИИ ДОХОДОВ ФЕДЕРАЛЬНОГО БЮДЖЕТА

Васильева В.В., Кравцова Е.О.

Аннотация. Данная статья посвящена изучению роли таможенных служб в общих доходах федерального бюджета. Параллельно с этим были рассмотрены понятие федерального бюджета, структура его, которая состоит из доходной и расходной частей, и изучена основа таможенного и налогового законодательства при исследовании динамики поступления таможенных платежей в доходы доходов федерального бюджета.

Ключевые слова: Федеральная таможенная служба, федеральный бюджет, бюджетная система, доходы федерального бюджета, расходы федерального бюджета, дефицит, профицит, таможенные платежи, НДС.

THE ROLE OF THE FEDERAL CUSTOMS SERVICE IN GENERATING FEDERAL BUDGET REVENUES

Vasilyeva V.V., Kravtsova E.O.

Abstract. This article is devoted to the study of the role of customs services in the total revenues of the federal budget. In parallel, the concept of the federal budget, its structure, which consists of revenue and expenditure parts, were considered, and the basis of customs and tax legislation was studied when studying the dynamics of customs payments to federal budget revenues.

Keywords: Federal customs service, the federal budget, the budget system, federal budget revenues, federal budget expenditures, deficit, surplus, customs payments, VAT.

УДК 336.663

DOI 10.5281/zenodo.11491757

ОСОБЕННОСТИ ПРОФЕССИОНАЛЬНОГО СУЖДЕНИЯ ПРИ ФОРМИРОВАНИИ УЧЕТНОЙ ПОЛИТИКИ ОТНОСИТЕЛЬНО ЗАПАСОВ В СООТВЕТСТВИИ С ФСБУ 5/2019 «ЗАПАСЫ»

Козырева С.Д., Моисеенко Т.Д.

Аннотация. В данной статье анализируются особенности применения Федерального стандарта бухгалтерского учета (ФСБУ) 5/2019 "Запасы" при формировании учетной политики относительно запасов. Рассматриваются особенности признания и оценки запасов в соответствии с новыми правилами учета. Особое внимание уделяется профессиональному суждению бухгалтеров при выборе методов учета, оценки запасов и составлении финансовой отчетности в условиях изменений нормативной базы.

Ключевые слова: ФСБУ 5/2019, учетная политика, производственные запасы, оценка запасов, списание запасов, профессиональное суждение.

FEATURES OF PROFESSIONAL JUDGMENT IN THE FORMATION OF ACCOUNTING POLICY REGARDING STOCKS IN ACCORDANCE WITH FSB 5 "STOCKS"

Kozyreva S.D., Moiseenko T.D.

Abstract. This article analyzes the specifics of the application of the Federal Accounting Standard (FSB) 5/2019 "Reserves" in the formation of accounting policy regarding reserves. The features of the recognition and valuation of reserves in accordance with the new accounting rules are considered. Special attention is paid to the professional judgment of accountants when choosing accounting methods, estimating inventories and preparing financial statements in the context of changes in the regulatory framework.

Keywords: FSB 5/2019, accounting policy, inventories, inventory valuation, inventory write-off, professional judgment.

УДК 339.187

DOI 10.5281/zenodo.11491784

СТАТИСТИЧЕСКИЙ АНАЛИЗ ФИНАНСОВО ЛИЗИНГА В РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ

Нищерякова О.А., Киосак Я.В.

Аннотация. В статье выполнен статистический анализ структуры и динамики показателей финансового лизинга. Определена сущность и актуальность финансового лизинга. Выделены основные факторы, отрицательно влияющие на деятельность организаций в сфере финансового лизинга. Выполнен прогноз объемов заключенных договоров на 2024-2025 гг. Разработаны пути направления повышения привлекательности лизинга.

Ключевые слова: инвестирование, лизинг, финансовый лизинг, договор финансового лизинга

STATISTICAL ANALYSIS OF FINANCIAL LEASING IN THE RUSSIAN FEDERATION

Nischeryakova O.A., Kiosak Y.V.

Abstract. The article provides a statistical analysis of the structure and dynamics of financial leasing. The essence and relevance of financial leasing are determined. The main factors that negatively affect the activities of organizations in the field of financial leasing are highlighted. Is the forecast 2023-2025 year's fulfilled. Ways of increasing the attractiveness of leasing have been developed.

Keywords: investment, leasing, financial leasing, financial leasing agreement.

УДК 339.5:004.9

DOI 10.5281/zenodo.11491816

СОВРЕМЕННАЯ ПРАВООХРАНИТЕЛЬНАЯ ДЕЯТЕЛЬНОСТЬ И ИСПОЛЬЗУЕМЫЕ ИНФОРМАЦИОННЫЕ ТЕХНОЛОГИИ В ТАМОЖЕННОМ ДЕЛЕ

Уполовникова К.Е., Попадюк О.И.

Аннотация. Статья посвящена роли правоохранительной деятельности и роли информационных систем в таможенном деле. В ней рассматривается развитие правоохранительной деятельности и информационных технологий, которые способствуют защите экономики государства и защите прав участников внешней экономической деятельности.

Ключевые слова: предварительное информирование, электронное декларирование, экономическая безопасность, правоохранительная деятельность, антикоррупционная деятельность.

MODERN LAW ENFORCEMENT AND INFORMATION TECHNOLOGIES USED IN CUSTOMS

Upolovnikova C.E., Popadyuk O.I.

Abstract. The article is devoted to the role of law enforcement and the role of information systems in customs. It examines the development of law enforcement and information technologies that contribute to the protection of the state's economy and the protection of the rights of participants in foreign economic activity.

Keywords: preliminary information, electronic declaration, economic security, law enforcement, anti-corruption activities.